
VERBALE della riunione telematica del Consiglio Direttivo AISV del 16 dicembre 2019 
 
Il Consiglio si riunisce telematicamente alle ore 14h00. 

Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Silvia Calamai, Alessandro Vietti, Stephan Schmid, 
Vincenzo Galatà, Cinzia Avesani; assenti giustificati: Chiara Celata. 

 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti (novembre 2019) 
2. Comunicazioni 
3. AISV: norme e scadenze 
4. Fonetica forense: format corsi 
5. Varie ed eventuali 

 
 

1. Approvazione verbali sedute precedenti (novembre 2019) 
Il CD approva il verbale della seduta precedente (n. 14 del 25/11/2019). 

 

2. Comunicazioni del Presidente 
La Presidente informa il CD che Nicolao e Palmerini hanno accettato di fare parte della giuria del 
premio "Franco Ferrero" per la categoria "Tecnologie del parlato". 

Per quanto riguarda le relazioni con le altre Associazioni, la Presidente informa il CD riguardo ad 
alcune iniziative: 

a) la prima riguarda la possibilità di attività congressuali comuni con AItLA già a partire dal 2021 o 
2022, magari cominciando dall’organizzazione di un evento a Napoli, dove sono presenti sia soci 
AItLA che soci AISV. Alessandro Vietti comunica che AItLA ha in realtà già deciso la sede del 
convegno 2021, che si svolgerà a Bergamo; BGF si propone allora di parlare con la presidente di 
AItLA, Anna De Meo, per valutare l’organizzazione dell’evento comune nel 2022. In ogni caso, tra 
le possibili sedi dei prossimi convegni AISV, al di là dei suddetti eventi comuni, ci sono Zurigo e 
Lecce. 

b) La Presidente riferisce di aver presenziato all’apertura del convegno dell’AILC a Bari e di aver 
discusso con il Presidente, Magnini, anche alla presenza di Franco Cutugno e Antonio Origlia, della 
possibilità di allestire una Special Session durante il convegno IEEE RO-MAN su sistemi di dialogo 
con particolare attenzione all’interazione uomo-macchina. Si tratterebbe di finanziare l’iniziativa 
contribuendo al rimborso di un relatore invitato e la cifra ammonterebbe a 250,00 euro. Il CD approva 
lo stanziamento.  

c) Sempre con riferimento all’Associazione Italiana di Linguistica Computazionale, riferisce di aver 
parlato con il presidente anche in merito alla possibilità di cofinanziare l’allestimento di un corpus di 
parlato dialogico, anche in collegamento con l’Infrastruttura europea CLARIN (si potrebbe riflettere 
sulla possibilità di chiedere un finanziamento dedicato a CLARIN stesso per poter procedere anche 
all’etichettatura del corpus). Si tratta però di riflettere sia sull’entità e sulla tipologia del 
finanziamento che sulle caratteristiche di un corpus che possa essere di interesse per entrambe le 
comunità scientifiche.  



In merito al rapporto con CLARIN, Silvia Calamai osserva che di solito l’infrastruttura non finanzia 
progetti; ricorda la necessità, per la comunità linguistica italiana, di collaborare alla costruzione di un 
sistema di ASR così che anche l’italiano possa figurare all’interno delle lingue supportate da T-
CHAIN nel gruppo di ricerca europeo di Oral History and Technology (www.oralhistory.eu). SC 
ricorda di aver già informato in merito i precedenti presidenti AISV, Piero Cosi e Franco Cutugno e 
di aver chiesto loro un supporto. La Presidente invita SC a prendere nuovamente contatti con Franco 
Cutugno e Monica Monachini.   

 

3. AISV: norme e scadenze 

I membri del direttivo discutono approfonditamente in merito alle opinioni espresse nel documento 
condiviso sui vari punti inerenti le pubblicazioni dell'AISV. 

Per quanto riguarda i costi delle Monografie, si decide di chiedere a Officina21 un abbattimento dei 
costi nel caso in cui l’A. si faccia carico di produrre un documento perfettamente aderente alle 
richieste editoriali. 

Per quanto riguarda la revisione dei manoscritti si ribadisce la necessità di chiedere fin da subito che 
alla versione riveduta del manoscritto l’autore accompagni una dettagliata lettera di risposta ai 
revisori e al contempo si decide di specificare bene come questa debba essere fatta (ovvero: risposta 
specifica per tutti e soli gli argomenti sollevati dai revisori, indicazione precisa del punto del testo in 
cui si è fatta la tale modifica etc...). Si ritiene opportuno preparare uno scheletro cui gli autori debbano 
conformarsi. 

In merito alla modalità delle revisioni, dal dibattito risulta che i membri del CD hanno differenti punti 
di vista: si rimanda a successiva riunione l’approfondimento dei pareri. 

 

4. Fonetica forense: format corsi 

Vista la complessità della questione, si decide di convocare un gruppo ristretto di membri del CD in 
separata sede. Il gruppo ristretto è composto da Presidente, Silvia Calamai, Alessandro Vietti. 

 

5. Varie ed eventuali 

Tace. 

 

La prossima riunione è convocata per lunedì 13 gennaio 2020. 

 

La seduta è tolta alle ore 16h00. 

 

 

Il Presidente         Il segretario verbalizzante 

Gili Fivela         Calamai 

http://www.oralhistory.eu/

